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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Umwelt, Verkehr und Energie 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 05.03.2020 

 Sitzungsbeginn: 17:05 Uhr 

 Sitzungsende: 18:53 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Jabine Janssen  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Erich Fokken  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Arnold Gossel  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt Vertretung für Herrn Harald Bathmann 
Herr Hermann Ihnen Vertretung für Herrn Steffen Haake 
Frau Gerda Küsel  
Frau Dore Löschen  
Frau Silvia Lübcke Vertretung für Herrn Theo Frerichs 
Herr Konrad Madena  
Herr Volker Rudolph bis 18.35 Uhr 
Herr Hendrik Siebolds Vertretung für Herrn Reinhard Warmulla 
 
Beratende Mitglieder  
Herr Christian Mohr  
 
von der Verwaltung  
Frau Irina Krantz  
Herr Kai-Michael Heinze  
Herr Heiko Denekas  
Herr Uwe Goemann  
Frau Insa Ninnemann als Protokollführerin 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Harald Bathmann  
Herr Theo Frerichs  
Herr Steffen Haake  
Herr Reinhard Warmulla  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Frau Janssen eröffnet die Sitzung um 17.05 Uhr. Im Anschluss begrüßt Frau Janssen die 
Anwesenden und stellt den Ausschussmitgliedern den neuen Leiter des Fachdienstes Tief-
bau, Herrn Bernd Ewerth, vor.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls (öffentlicher Teil) vom 30.01.2020 
 
Frau Janssen lässt über den öffentlichen Teil des Protokolls vom 30.01.2020 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

8-Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen 

 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Vorsitzende lässt über die Tagesordnung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen von Einwohnern vor.  
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Laut dem KSA (Kommunaler Schadenausgleich) wird das Betreiben von Mitfahrbänken als 
rechtlich schwierig angesehen. Um die Mitfahrbänke rechtlich abzusichern, wäre die Grün-
dung von einem Verein erforderlich. Die Stadt könnte unterstützend tätig werden. 
Des Weiteren teilt Frau Krantz mit, dass Frau Heimlich in der nächsten Ausschusssitzung 
des Ortsrates Brockzetel/Wiesens anwesend sein wird um die weitere Vorgehensweise zu 
besprechen.    
 
 
TOP 7 Parkausweise für Beschäftigte der Auricher Innenstadt 

Vorlage: 19/244/1 
 
Herr Heinze erläutert kurz den Sachverhalt und teilt den Ausschussmitgliedern mit, dass eine 
Erweiterung von Parkflächen derzeit nicht geplant ist.  
Frau Janssen lässt über die Vorlage abstimmen.  
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Empfehlungsbeschluss: 
 

1. Für die Parkplätze „Lüchtenburger Weg“, „Am Ellernfeld“ und „de Baalje“ kann auf 

Antrag eine Monatskarte zur Nutzung eines Parkplatzes gegen eine Gebühr in Höhe 

von 30,00 € von den Arbeitgebern der Innenstadt erworben werden, welche diese an 

ihre Beschäftigten ausgeben können. 

2. Weiterhin soll für die o.a. Parkplätze die Möglichkeit zum Erwerb einer Jahresparkkar-

te für die Nutzung eines Parkplatzes gegen eine Gebühr in Höhe von 300,00 € be-

stehen. 

3. Übersteigt die Nachfrage nach Monats- oder Jahreskarten die derzeit begrenzte An-

zahl von 76 Stellflächen, so wird im Losverfahren über die Verteilung entscheiden. Im 

Vergabeverfahren besteht kein Anspruch auf einen beantragten Parkplatz. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 
9 Ja-Stimmen und 4 Nein-Stimmen 
 
 
TOP 8 Monatskarte für Beschäftigte zur Nutzung von Parkflächen beim Badesee 

Tannenhausen 
Vorlage: 19/245 

 
Frau Janssen lässt nach Vorlage abstimmen.  
 
Empfehlungsbeschluss: 
 

1. Zur Nutzung der Parkflächen am Stürenburgweg beim Badesee Tannenhausen (2,00 

€ Tageshöchstgebühr) ist eine Monatskarte in Höhe von 30,00 € auszugeben, welche 

von den Arbeitgebern (im Umkreis des Badesees) erworben und von diesen an ihre 

Beschäftigten ausgegeben werden kann. 

2. Weiterhin soll für die Arbeitgeber die Möglichkeit bestehen eine Jahreskarte für 

300,00 € zu erwerben. 

  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
10 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen 
 
 
TOP 9 Antrag der Gruppe SPD/GAP, hier: Begrünung Park- und Stellplätze am Fa-

milien- und Wohlfühlbad "de Baalje" 
Vorlage: ANTRAG 19/009 

 
Aus den Reihen eines Ausschussmitgliedes wird darauf hingewiesen, dass der Antrag der 
Gruppe SPD/GAP abzusetzen ist. Es wird auf den Beschluss des WSA gewartet.  
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TOP 10 Haushaltsberatungen 2020 einschl. Produktziele 
 
Frau Krantz stellt die einzelnen Produkte sowie die Produktziele vor. 
Es handelt sich im Einzelnen um folgende Produkte: 
2206 Parkraumbewirtschaftung 
2102 Anrufbus/ÖPNV 
Frau Krantz weist darauf hin, dass die Erarbeitung einer Beschlussvorlage zur Neukonzepti-
on bis zum 30.06 aufgrund des Personalengpasses derzeit nicht erreicht werden kann.  
2103 Naturschutz-und Landschaftspflege 
2107 Verkehrsentwicklungsplanung 
Das Ziel die Bürgerbeteiligung und die Beschlussfassung zum Leitbild Verkehr für den Ver-
kehrsentwicklungsplan bis zum 30.06. zu erstellen, kann aufgrund des Personalengpasses 
derzeit nicht erreicht werden.  
2201 Bau von Verkehrsflächen 
2202 Betrieb und Unterhaltung von Verkehrsflächen 
2208 Straßenbeleuchtung 
Frau Krantz teilt mit, dass die Straßenzüge nach und nach auf LED umgestellt werden. Auf-
grund von Personalmangel hat die EWE derzeit Probleme bei der Umsetzung der Maßnah-
men  
Frau Krantz teilt außerdem mit, das für die Unterhaltung von Grünflächen der Betrag im 
Haushalt 2020 von 75.000 Euro auf 150.000 Euro gestiegen ist. Durch die stetigen Baum-
kontrollen ist es zu keinen größeren Sturmschäden an städtischen Bäumen gekommen.  
Investive Kosten wurden für die Umgestaltung des Fischteichweges/Hafenstraße, den Stra-
ßenausbau sowie für den Kreisverkehr in der Fockenbollwerkstraße, Baukosten für den 
Südeweg/Sandhorster Allee, den Masterplan Radverkehr sowie für die Planungskosten für 
den Parkplatz am Ellernfeld eingestellt. Des Weiteren für die Kläranlage, die Planung für den 
Faulturm, SWK und RWK der Straße Zum Fernsehturm sowie für die Fußgängerzone.  
 
   
 
TOP 11 Jahresbericht über den Sachstand u. die Zielerreichung der haushaltsrele-

vanten Produkte 2019 
Vorlage: 20/015 

 
Die Vorlage wird von den Mitgliedern des Ausschusses zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 12 Mitgliedschaft im Klimabündnis 

Vorlage: 20/035 
 
Ein Ausschussmitglied verweist bezüglich der Auswirkungen auf den Klimaschutz auf die 
Nutzung von Tropenholz. Bei öffentlichen Ausschreibungen sollte möglichst die Nutzung von 
Tropenholz ausgeschlossen sein.  
Frau Janssen lässt über die Vorlage abstimmen.  
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Stadt Aurich tritt dem Netzwerk „Klima-Bündnis“ bei. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Mohr regt an, die Grünflächen im Eichenweg nur noch 2 x jährlich zu mähen.  
Frau Krantz nimmt dies zur Kenntnis. 
Außerdem fragt Herr Mohr nach der Überplanung der Feuerwehrzufahrt von der Blücher-
straße zur Schützenstraße 6. Dieses Grundstück befindet sich im Eigentum von dem Auri-
cher Schützenverein.  
Frau Krantz verweist auf den Bauausschuss, da es sich um eine Zugänglichkeit zur privaten 
Fläche des Schützenvereins handelt.  
Des Weiteren wird nach der Lagerfläche für Mutterboden an der Dornumer Straße gefragt.  
Die dort vorhandene Erde darf nicht ohne Genehmigung auf landwirtschaftliche Flächen auf-
gebracht werden.  
Ein Ausschussmitglied fragt nach der Beschilderung für Radwege.  
Frau Krantz teilt mit, dass dafür der Landkreis Aurich zuständig ist.  
 
 
TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen von Einwohnern vor.  
 
 
TOP 15 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Frau Janssen schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.51 Uhr.  
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